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朝陽科大的桃太郎記：一個學生獨力籌辦校犬社的故事朝陽科大的桃太郎記：一個學生獨力籌辦校犬社的故事

作者：盧宏怡（2018年動保寫手營學員）

與動物建立夥伴關係：盧逸洋把自己當桃太郎

「當初我看到那隻狗啊，就覺得牠很有趣！」談起10年前的往事，現任台灣之心愛護動物協會理事的盧逸洋，依舊記
得很清晰，他談到這件事的時候，眼睛像在發著光。

盧逸洋口中的狗，是當初他在朝陽科大就讀期間的第一個「夥伴」。他說，自己收服狗兒的過程，有點像童話故事中
的桃太郎，用零食點心建立起的夥伴關係；但他更勝桃太郎的是，他還用了自己大三到現在的10年歲月，給予動物們
的陪伴。

最初的時候，盧逸洋收到一張徵召人手幫助校內流浪狗的宣傳單，上面寫著的工作是洗澡、絕育與送養，盧逸洋想，
「這正是我想做的事！」於是他立刻和主辦同學聯絡，想加入團隊。但是，兩個星期過去了，所謂的「團隊」卻絲毫
沒有動靜，於是盧逸洋再次找上了主辦同學，才知原來除了自己，再也沒有其他人了。

「難道，就這樣放棄了嗎？」

盧逸洋得知後，卻怎樣也不願意放棄，於是他便孤身一人，開始展開行動了。

第一步，盧逸洋先訂了一個小目標，和目標的狗狗接觸。但接觸乍看起來很簡單，可是對於已經多年未和動物建立關
係的盧逸洋來說，真的十分不容易。他說：「雖然從前家裡也養過狗，但在我大三創立狗社以前，牠（家裡的狗）已
經離開五年了。」

尤其被設為「目標1號」的狗狗，明明看到學姊時會開心搖尾巴，彷彿充滿期待，但面對盧逸洋時，卻只願意讓他在警
戒的距離以外坐著，像是守著一條楚河漢界般，讓盧逸洋無法再跨越雷池一步。

不過盧逸洋並不因此灰心，他一有空堂，就會去尋找「目標1號」，坐在牠的附近。回憶起來，他說：「現在想想，那
段時光真的很難得。」就這樣「人狗靜坐」了一個多月之後，沒想到這一人一狗的關係，在盧逸洋沒注意的時候，已
經悄悄改變了。

「那天我在吃便利商店的杯子蛋糕，才吃了半個，就看到牠在我旁邊一直流口水，好像很想吃的樣子。」當下盧逸洋
便把吃了一半的杯子蛋糕拋了出去，這一拋，似乎拋出的不只是杯子蛋糕，還有一直以來狗兒和自己之間的試探與猜
疑。最後，這一條5個裝的杯子蛋糕，其中有四個半全都進了狗狗的肚子裡，但是盧逸洋卻覺得，自己的心好像被什麼
填滿，滿到連肚子也不餓了。

與「目標1號」破冰之後，盧逸洋接著也慢慢收服了校內其他四隻流浪狗，他一個個地採取行動，將牠們帶去進行計畫
的第二步（洗澡）、第三步（戴上含自己聯絡資訊的項圈），終於和校內的流浪狗們真正地建立了關係。

但是此時的他，還只是一個愛狗的普通學生而已，這樣的身份，當碰上抓狗事件時，突然讓盧逸洋完全沒有辦法挺身
保護自己的「夥伴」。

「那天是假日，我去學校交資料時突然聽到狗的哀嚎聲，馬上跑過去看發生什麼事。」盧逸洋沒想到，學校竟然趁著
校園無人的假日，想把狗偷偷抓走。

「我那時很生氣地跟他們說，你們想做什麼？你們現在在抓的是我的狗，如果合理的話，我可以把狗抱來給你們，但
是你們不要這樣抓狗！」結果校方的理由點燃了盧逸洋的怒火，因為校方表示，他們就是特地挑假日沒人來抓狗的。

憤怒的他當時突然有了創立社團的念頭，他想，只要有社團，就沒有人能夠傷害這些狗了。「我那時馬上用很衝的語
氣，跟帶隊的事務組長說『我要創立社團！』沒想到他竟然說『好』，還馬上就收隊回去了。」盧逸洋笑道。

本以為只是被敷衍了事的盧逸洋，隔天去找校方談時，卻意外收到了極大的支持，校方說：「雖然學務長今天不在，
但是他說他很支持你的想法，你就去做吧。」於是曾經在系學會待過的盧逸洋，便開始運用人脈，辦市集賺經費、找
人支持聯署、請校內曾表態過的老師協助，經過了種種的籌備工作，他真的在畢業前把狗社給組織創立起來了。

在創設「朝陽科技大學動物保護志工社」的紀念大會上，盧逸洋驚訝的發現校長也來了，當時他突然有一個想法，覺
得自己絕不能放過這個機會，所以就對校長說：「校長，我不喜歡朝陽。因為做為一個教育學生的地方，竟然會抓
狗！我覺得這樣的學校沒有愛。可是，從今天開始，朝陽會不一樣，因為我會種下愛心的種子！」他大聲宣告。

在畢業以前，盧逸洋因為建立了社團，需要處理很多和狗有關的問題和事件，很多事都很棘手，但是他還是一件一件
地面對，將麻煩事都接下來處理了。特別是在絕育這一塊，盧逸洋做得特別賣力，還成為學弟口中的「神人」。

那時，他想找獸醫協助絕育，但是醫生竟然不願意賺他的錢，反而告訴他台中有免費為流浪狗絕育的服務，只要把狗
載過去，對方就能幫忙處理。那時，從學校騎車去結紮要花40分鐘，而盧逸洋一次只能載3隻狗，做完絕育手術還要等
一個禮拜才能把狗帶回來。這段辛苦的路程，盧逸洋獨自走了半年，期間總共竟然成功帶了三、四十隻狗去進行絕
育！



「可能是當初因為我送太多狗去絕育了吧？之後接下來的九年中，被我送去絕育的狗剩下不到10隻，好像不知不覺中
已改變了朝陽附近流浪狗繼續擴大、繁殖的生態。」

從與阿虎的結識、到創立社團，這段漫漫長路已經過了10年，如今盧逸洋談起這段學生時期的往事，依舊津津樂道、
充滿感情，想必在他心中，這件事將會是影響他最深、也最值得留念一輩子的珍貴記憶。
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